

L'ASSOCIATION

JOURNAL D'ECONOMIE SOCIALE

ORGANE OFFICIEL DE L'ASSOCIATION CATHOLIQUE DE SECOURS MUTUEL.

AVIS

Afin d'assurer un service plus régulier de notre journal aux abonnés de Québec, nous avons décidé d'en confier la distribution aux autorités postales. Nous avons à payer en conséquence $\frac{1}{2}$ cent par chaque copie délivrée en cette ville, soit annuellement 25 cts par chaque abonné. Pour cette raison, nous sommes forcés de demander aux membres des sociétés de bienfaisance de Québec **\$0.75** par an, au lieu de 50 cts.

L'ASSOCIATION

VI

C'est le temps.

Il y a temps pour tout. On ne fabrique pas une maison dans un instant. Il faut le temps d'extraire la pierre de la carrière, le temps pour l'amener sur place, pour la tailler. Il faut le temps pour préparer les briques, faire la chaux. Il faut du temps à l'arbre pour grandir, pour devenir madriers, poutres, planches que l'on transformera avec le temps en portes, fenêtres, planchers, etc.

Tout cela se retrouve dans l'homme. Non seulement il faut du temps à l'enfant pour venir en ce monde. Il est fort dangereux

contient en lui-même la divinité et l'humanité.

La T. S. Vierge jointe immédiatement à son fils, comme le cou l'est à la tête, sert de trait d'union entre Jésus et les autres hommes dont l'ensemble est représenté par le reste du corps humain. Maintenant les autres êtres de cet univers sont rattachés à nous par des relations particulières, et moyennant l'homme sont unies, à leur manière, surnaturellement à Dieu.

Mais tout cela, avons nous dit, se fait avec le temps, progressivement :

Suivant une parabole employée par Jésus-Christ, le royaume de Dieu est semblable à un grain de froment jeté en terre. Après avoir germé, il sort de terre donnant d'abord sa tige et ses feuilles. Vient la floraison, enfin le froment se forme dans l'épi. Tout végétal suit cette loi et passe par ces trois périodes qui ont chacune leur durée. Il y a d'abord le bois, puis la fleur, enfin le fruit.

Le fruit complètement formé et parfaitement mûr, on fait la moisson.

La race humaine a passé par ces trois phases : d'abord elle a vécu, comme on le dit communément, dans l'état de nature. Ce n'est pas ici le lieu d'expliquer comment il faut prendre ce terme, cela n'a pas d'importance pour le sujet que nous traitons.

Après ce premier état, on ne voit encore aucune trace d'organisation, arrive le second qui est connu sous le nom d'alliance, parce que Dieu fait alliance avec Abraham pour se former un peuple : l'éducation de l'homme se fait. Tout-à-l'heure nous avons la tige du froment ; voilà l'épi, la fleur.

Enfin le froment, le principe nutritif, le pain de vie

seins du Ciel, ouvrent l'œil pour connaître leur époque ; qu'ils agissent, s'unissent, s'entendent, s'associent pour diriger le courant de l'Association vers Jésus-Christ, notre chef. C'est le temps !

Socius.

Les abonnés qui doivent changer de domicile au premier de mai, sont priés de nous donner immédiatement leur nouvelle adresse.

Le mois de MARIE AUXILIATRICE ⁽¹⁾

1891

Nous lisons dans l'excellent *Bulletin Salésien*, publié à Turin, Italie :

Le jour de la Très-Sainte Trinité de l'année 1841, Don Bosco, célébrait, avec une ineffable dévotion, sa *Première Messe* dans l'église de Saint-François d'Assise, à Turin.

Le 8 décembre de la même année, fête de l'Immaculée Conception, Don Bosco, sur le point de monter au saint autel, faisait la rencontre dans la sacristie de Saint-François d'Assise, d'un pauvre jeune homme injustement maltraité. Don Bosco sèche ses larmes, le fait assister à sa messe, lui enseigne à faire le signe de la croix, finalement adopte pour fils Barthélemy Garelli qui devient ainsi le frère aîné des 300,000 enfants dont la Pieuse Société Salésienne a pris soin jusqu'à ce jour, dans l'Ancien et le Nouveau Monde.

que ce serait manquer à la reconnaissance due à Dieu pour tant de bienfaits reçus, que de laisser passer inaperçues ces dates anniversaires, car il a été écrit : *Sanctificabis annum quinquagesimum.. ipse est enim jubilaeus* (Levit. XXV, v. 10). Aussi, s'inspirant du plus pur esprit de Don Bosco, ils ont résolu que cette année serait, malgré notre deuil, une année de sainte allégresse ; ils ont décidé que notamment les anniversaires de la *Première Messe de Don Bosco* et de la *Naissance des Oratoires Salésiens* seraient célébrés dans toutes nos Maisons, mais spécialement dans l'Oratoire-Premier du Valdocco, avec toute la solennité que permettent nos faibles ressources.

Ah ! sans doute l'Oratoire, terre où se passe notre existence, privée de Don Bosco est pour nous tous devenue bien déserte, mais si nos cœurs, fidèles aux regrets savent dire à Dieu : " *Merci* ", mille et mille fois " *Merci* " pour tant de grâces reçues—Ah ! espérons-le, cette année, présentée par Marie Auxiliatrice, s'élèvera vers le Cœur de Jésus comme la fumée d'un parfum agréable composé de myrrhe et d'encens !. " *Quae ascendit per desertum, sicut virgula, uni ex aromatibus myrrae et thuris.* " (Cant. Cant, cap. III, v. 6).

Dans le prochain numéro du *Bulletin*, nous donnerons le Programme de la Neuvaîne préparatoire de la Fête de Notre-Dame Auxiliatrice, et nous indiquerons les grâces et bénédictions attachées à cette solennité.

Mais, dès aujourd'hui, nous tenons à avertir que la Fête de Notre-Dame Auxiliatrice, bien que tombant le jour de la Très Sainte Trinité, sera célébrée à l'Oratoire de Saint-François de Sales, le jour même, c'est-